











2024 78号

あけましておめでとうございます。皆様本年をいかがお迎えでございましょうか。旧年 賜りました数々の御厚情と御支援、職員一同心より御礼申し上げます。

新年早々に遠隔地域で発生した大地震により、皆様心落ち着かない年明けをお過ごしだったのではないでしょうか。被災された皆様、また、ご家族やご親戚、お知り合いに被災された方がおられる皆様におかれましても深くお見舞い申し上げます。このことに限らず、私ども精神保健医療の役割は、その方にとって、平穏を揺るがすような出来事に直面された際、その心の安寧を図るところにあると考えます。お力添えを必要とされる場合は遠慮なくご相談くださいませ。

さて、当院では昨年9月より、本年7月の新外来棟竣工に向けて、工事を開始致しました。通院中の方やご家族、ならびに地域の皆様にはご不便をおかけしてまいりますが、これからの時代に即して、より専門的で高度な医療を提供できるようハード面の充実を図り、一層地域のメンタルヘルスの保持増進に寄与してまいる所存にございます。中でも近年当院では、昨年75号で紹介致しました周産期の方のメンタルヘルスを支える体制や、新たに強化した依存症治療体制、そして以前から取り組んでまいりましたうつ病の方の社会復帰を支える仕組み等、専門性の向上に努めてまいりました。コロナ禍は人と人との繋がりを希薄にし、孤独を広げたと言われます。そして、こころに悩みを抱える方々は一層孤立しやすくなっております。専門医療を、必要とする地域の皆様に届けられる医療機関として、職員一同、本年も研鑽してまいります。

最後に、皆様におかれましてはこの一年、よき兆しが感じられ、希望に満ちる年となりますことを心より御祈念申し上げ、年頭の挨拶とさせていただきます。本年もどうぞよろしくお願い致します。

医療法人静光園第二病院 院長 吉田卓生



医療法人静光園 第二病院



《理念》

- 1. 人権を尊重した優しい医療 2. 自由で開放的な医療 3. 地域に開かれた医療
- 基本方針》
- 1. 患者様の人としての尊厳と権利を大切にします。
- 2. 十分な説明と同意のもとに患者様およびご家族とともに考える医療を行います。
- 3. 社会復帰の促進に力を注ぎ、患者様の自立を支援します。
- 4. 地域社会との交流を深め、「医療」「保健」「福祉」が一体となった医療の提供に努めます
- 5. 職員は日々の努力を怠ることなく、調和のとれたチーム医療を実践します。

クリスマス会

~12月の下旬にクリスマス会が行われました~

12 月、もう年の瀬も近い時期、毎年クリスマス会を開催しています。この時期はスタッフも楽しんでもらおうと色々なアイディアを出し合い準備から楽しんでとりかかっていました。新型コロナウイルス感染症やインフルエンザの流行に伴い、病棟ごとに分かれて開催していますが、参加された患者様の笑顔に触れて、スタッフも一緒に楽しいひと時を過ごす事ができました。

クリスマス会では、スタッフのハンドベル演奏でクリスマス気分を味わうことができました。また、 患者様やスタッフ全員でトナカイやサンタクロースの帽子をかぶり、クリスマスツリーの飾り付けをし ていただき、クリスマスケーキも食べて、沢山の笑顔が溢れるいい会となりました。

今後も感染対策を十分に行いながら季節の移ろいを感じ、気持ちをリフレッシュしていただけるようなイベントを開催できるようスタッフで工夫して取り組んでいきます。







あけましておめでとうございます!

当院でも提供されるおせち料理は、健やかな新年をお祝いし、1年の幸福を祈りながら食する料理です。 それぞれにおめでたい意味があることは広く知られている事と思いますが、単に縁起をかつぐだけで なく、栄養価の高さやバランスの良さも抜群です。



おせち料理

今回はそんな中でも主に代表的な食材をいくつか紹介したいと思います。

まず海老はく長寿の願い>が込められており、高たんぱく低脂肪で健康的な食品です。次に黒豆はくまめに暮らせる様に>とい

う意味があり、良質なたんぱく質が豊富です。**数の子**はく子孫繁栄を願う>という意味があり、必須脂肪酸が含まれています。**きんとん**はく金運を表す>という意味があり、食物繊維が豊富に含まれています。またそのほかでは、紅白なますなど、でんぷんの消化を助けるジアスターゼやビタミンなども含まれており、おせち料理は非常に体に良い食材で構成されています。

2024 年もおせち料理をたべて良い一年を過ごしましょう!!



令和5年度九州精神医療学会

昨年九州精神医療学会にて発表致しました当院 での取り組みが評価いただくこととなり、令和6 年2月7日、その表彰式に参加してまいりました。 新型コロナウィルスの流行初期、入院患者様がさ らなる制限を受ける事態となり、そのストレスを 危惧してまいりました。そこで、ともに感染症や 新たな生活様式を体験的に学ぶことで環境の変化 に備え、また、制限だけとならないよう、新たな リフレッシュ方法を取り入れるなど、入院治療の 経過に負の影響を広げないよう、院長を始め、多 職種で考え取り組んでまいりました。この取り組



みは、ご家族の皆様も含め、ご理解とご協力を得て成しえてきたことですので、今回の表彰は、皆様とともにこの事態 に立ち向かえたことを評価していただいたのではないかと考えます。5 類に移行した中でも感染対策を継続させており ますが、皆様の入院治療が滞りなく行えるよう、この表彰を胸に今後も努めてまいります。

新外来棟着工に伴いご迷惑おかけしております

R5年9月7日、新外来棟の着工を前に、地鎮祭が執 り行われました。工事に伴う騒音や交通の面など、皆様に は様々にご迷惑をおかけ致します。地域の皆様のニーズ にお応えし、皆様の心が安らぎ、癒やされる場所としてま いりますので、ご協力のほど、よろしくお願い致します。





▲ 当院入口と施工中の新外来棟(本年7月完成予定)

◀現在の駐車場の様子

大変狭くなっておりますので、駐車時、ご注意ください

診療実績						今後の予定
		9月	10月	11月	12月	
外来	全体延件数	2,491 人	2,498 人	2,379 人	2,522人	新宝コロノウェルス感動 拡大防止のため、交流行事を
	一日平均実人数	103.8.人	99.9 人	99.1 人	97.0 人	自粛しております。
入院	病床利用率	98.5%	97.8%	99.2%	99.1%	
	平均入院者数	181.3.人	180.0 人	182.4 人	182.4 人	

今後の予定

医療法人静光園「第二病院」

院 長 吉田 卓生

診療科目 内科・神経科・精神科 (メンタルクリニック)

診療内容 精神保健相談 · 老人保健相談 · 児童思春期相談

心の相談・ストレス相談・作業療法

デイケア・デイナイトケア・ナイトケア

〒836-0885 福岡県大牟田市下池町 29番地

TEL. 0944-52-8881 (代)

FAX. 0944-52-6660

ホームページ http://daini.or.jp/



関連施設

社会復帰センター ウォルネットキャビン 「くるみ館」



TEL0944-51-5454

自立生活訓練施設 (通所·宿泊型)

「アプリコットハウス」



TEL0944-52-0022

就労継続B型施設「森の工房どんぐり」



TEL0944-52-7575

地域活動支援センター

「あじさい」

●グループホーム「希望が丘荘」「さくらガーデンハイツ」

●共同住居「萩ハイム」「英知フラット」



カウンセリングルーム フリースクール 「ソフィア」



TEL0944-55-8555



TEL0944-52-8889

交通のご案内



大牟田駅より 西鉄バス 「有明高専行」15分 萩尾1丁目バス停下車 徒歩3分

大牟田駅よりタクシー10分南関インターより車で約30分

小規模多機能ホーム

「つぼみ」

地域交流ひろば

「ささはら」

Tel0944-85-0185

小規模多機能ホーム

「ぶどうの木」

地域交流ひろば

「いちの」

TeL0944-32-8001

デイサービスセンター 「里桜」 ILO944-85-0261

小規模多機能ホーム

「たけとんぼ」

高齢者グループホーム

「やまぼうし」

地域交流ひろば

「ひばりヶ丘」

TELO944-53-7778









編集後記

コロナ禍は人の繋がりを変え、中でも病気や障害を抱える方はその影響を強く受けたと聞きます。表彰もあって一層、患者様と心を通じて、丁寧に繋がる大切さを胸に留めました。そして皆様のよい表情に我々もまた心を支えられる、そんな人と人との繋がりを大事にしたいです。(矢田)